

Cuaderno DE CAMPAÑA

PATÉ DE CAMPAÑA
POR CARLOS MORÁN

'AFOTOS'

VEAMOS. Javier Torres Vela, candidato socialista a la alcaldía de Granada, se comporta en público como si fuera su fotografía electoral. La reproducción ha poseído al original. Hasta sus cejas -tipo Groucho Marx: es un elogio-, que son reales, parecen hijas del 'photoshop'. Debe ser más él mismo, despojarse de su complejo de 'afoto'.

A José Torres Hurtado, alcalde y aspirante del PP a la reelección, le ocurre justamente lo contrario: debe ser menos él mismo. Le falta... le falta... ¿glamour? El cartel con el retrato de Pepe Torres es tan Pepe Torres que dan ganas de hablarle, de gritarle: «¡¡¡Quiyooooo, ¿cómo va lo del cierre del anilloooooo?!!!».

Pues sí que empezamos bien.

FOTOMEMORIA

El abrazo de la paz entre alcalde y candidato

Antonio Jara es abrazado por Jesús Quero, candidato del PSOE a la alcaldía de Granada en las elecciones de 1991 tras un mitín. En esos comicios ganó el PP con Díaz Berbel, pero el Partido Socialista gobernó con el apoyo de IU. Ese abrazo 'fraternal' fue el contrapunto a las críticas soterradas que Jara y Jesús Quero se lanzaron durante los últimos meses del mandato del primero. A Jara no le gustó nada que le obligaran a renunciar a volver a ser candidato por tercera vez.



RONDA DE CORRESPONSALES

Encarna Álvarez
Alumna de Ciencias Políticas

«Los estudiantes son muy pasotas»

Encarna Álvarez Portillo es una alumna de Ciencias Políticas que, como tal, se preocupa por el desarrollo de unas elecciones como las del próximo día 27.

Esta joven afirma que lo que más se oye en la calle son críticas por las prisas de última hora. «La gente lo que critica es que en el último momento inauguren todas las obras para echarse la foto y que la gente vea lo bien que lo han hecho».

«La gente está muy pasota en el ámbito estudiantil», afirma Encarna, que reconoce que entre sus compañeros las próximas elecciones no levantan muchas pasiones, aunque ella, como alumna de Políticas, no oculta su interés por el desarrollo de la campaña: «Para mí es muy importante».



José Manuel Arévalo
Trabajador social

«Los políticos van por otro lado»

«Lo que veo es que es que las elecciones despiertan poco interés». Esto es lo que afirma José Manuel Arévalo, trabajador social y presidente de la asociación de enfermos mentales, que achaca la apatía de la gente a que «las personas van por una parte y los políticos por otro lado con sus reivindicaciones».

«Hay muchos problemas como los bajos salarios, la vivienda, la inmigración y no vemos que actúen de una forma eficaz sino que se preocupan por otros temas más mediáticos, como el urbanismo», mantiene Arévalo, que reivindica la figura del político como una persona «dedicada a las preocupaciones de los ciudadanos», al contrario de los de ahora, que en su opinión «no nos hacen sentir representados».



PEDRO PICÓN

Pedro Marín
Taxista

«La gente tiene incertidumbre»

Incertidumbre. Con esta palabra definiría el sentimiento popular frente a las próximas elecciones Pedro Marín, de profesión taxista, que afirma estar teniendo muchas conversaciones con sus clientes con motivo de los comicios.

«La gente tiene mucha incertidumbre y, a pesar de que está contenta con el trabajo de Torres Hurtado, no se tiene tan claro quien va a ser elegido esta vez», manifiesta Marín. «Los clientes me hablan mucho de los problemas que hay, sobre todo, como es normal, del tráfico, que está fatal en Granada», continúa este taxista, que señala además como principales preocupaciones de los ciudadanos el botellón, los ruidos en las calles, la inseguridad y la falta de aparcamientos en el centro.



EL RINCÓN DEL CANDIDATO



Enrique Moratalla Último de la lista de PSOE en la capital.

«La oferta era otra, pero mi etapa pública la he cerrado»

Enrique Moratalla, hermano del anterior alcalde de Granada, es el último de la lista por el PSOE para la alcaldía de la capital. Músico por vocación, es una figura destacada del movimiento Manifiesto Canción del Sur. Fue delegado de Cultura de la Junta, y en la actualidad forma parte del equipo directivo de la Obra Social de Caja-Granada.

—¿Por qué se mete un político de toda la vida en el último puesto de la lista?

Mi etapa pública consideraba que se había cerrado. Pero siempre he considerado que la militancia en el partido es una forma de entender la vida. Desde los 16 años he estado defendiendo activamente unas ideas desde distintos frentes. Digamos que la riada me ha cogido siempre en el mismo lado. En cualquier caso, tengo que decir que la oferta era otra, pero mi etapa en la primera línea se había terminado, así lo entendía. El proyecto de Javier Torres Vela me lo creo y tengo gran complicidad con él. Suponiendo que cerrar su lista sirva de algo, es un honor.

¿Qué papel va a jugar en la

campaña?

La brega del día a día no recae sobre ti. Se recurre a mí para coordinar el programa de cultura. Me he reunido con mucha gente y se ha hecho un buen trabajo en este sentido. A veces me llaman para consultarme, pero me utilizan con sensatez, no es el marchón de tener que estar en todo. Pero tampoco quiero estar a nivel testimonial. Creo que, en política, he tenido siempre sensatez y prudencia, que no es muy habitual. Tal vez por eso acudan a mí para alguna consulta o me citan para hablar de algo. ¿Qué le pongan a uno el último no le crea complejo de 'vieja gloria'?

No sé muy bien por qué lo han hecho. Por edad no me correspondía, porque estoy en los cincuenta recién cumplidos.

¿Si se tiene que arrancar de telonero lo hará? Enrique Moratalla también destaca por su faceta de cantautor.

En eso soy muy respetuoso. Otra gente lo ha hecho, pero yo lo veo innecesario. Si hay que hacerlo, se hace, no se me caen los anillos. Pero preferiría que no se mezclaran las dos cosas.

ANÉCDOTAS DEL DÍA

La bicicleta nueva del candidato 'verde'

Jesús García, candidato de Los Verdes, tiene previsto recorrer la capital granadina, del uno al otro confín, en bicicleta. Menos mal que su mujer tuvo el detalle de comprarle una nueva antes de que empezase su periplo. García pretendía realizar su particular 'tour' en su antigua bicicleta, que tenía ya 20 años o más.

Vendedor de 'cedés' piratas entre políticos

Como ya se explica en las primeras páginas de este apartado electoral del periódico, IDEAL reunió a los candidatos de las principales formaciones políticas para que se fotografiaran juntos. Después, todos se acer-

caron a un bar cercano para tomar unas cañas. Pues estando en eso, entró en el local un vendedor de 'cedés' piratas y brujuleó entre los políticos, incluido el alcalde, cuyo equipo de gobierno persigue con dureza esta práctica. Ningún candidato adquirió nada.

Autobús sin plazas, pero con banquetas

El autobús electoral de Torres Vela, empapelado con grandes fotos del candidato socialista a la alcaldía, está vacío por dentro. En contra de lo que pueda parecer desde el exterior, el vehículo no tiene permiso para transportar pasajeros y tan solo viajan en él el conductor y un acompañante. El candidato va en un coche detrás. El autobús electoral tiene una pequeña sala con dos banquetas y una mesita. Es más bien un gran escaparate con

ruedas para publicitar al candidato.

Los candidatos no actualizan sus blogs

Una visita por las páginas web de los candidatos del PP y PSOE a la alcaldía de la capital deja en evidencia la incorporación de los mismos a las nuevas formas de comunicarse con el electorado, especialmente con los más jóvenes. Torres Hurtado y Torres Vela llevaban ayer doce días sin actualizar sus blogs, a los que se puede acceder desde sus páginas personales. El último texto del candidato del PP se titula 'Un programa creíble' y el del candidato del PSOE es 'Un programa para ser cumplido'. Tienen tufillo a que no los han escrito ellos, sino alguno de los asesores de comunicación de sus candidaturas. Vamos, los llamados 'negros'.